

Profesores preparan masiva marcha nacional en Valparaíso

EDUCACIÓN. Tal como la de 2019, esperan hasta 20 mil docentes exigiendo respuestas al Mineduc. Universitarios, en tanto, marcharán hoy por la ciudad.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Tal como en la masiva marcha nacional del Colegio de Profesores que se realizó en Valparaíso el año 2019, mañana, a las 9.00 horas, podría haber nuevamente unos 20 mil docentes bajando desde la Variante Viña por Santos Ossa hasta el bandejón central de la avenida Argentina, donde esperan llegar alrededor de las 11.00, en protesta porque el Ministerio de Educación aún no les entrega respuestas satisfactorias a la agenda corta de seis puntos que le plantearon en enero.

Al respecto, el presidente nacional del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, dijo que estiman que "va a haber un mínimo de 10 mil personas y podría llegar a haber hasta unas 20 mil, pero estamos todavía haciendo el catastro de lo que se va confirmando en buses que lleguen y todo aquello".

GESTIONAN EL PERMISO

Se van a juntar en la Variante Viña para caminar hasta la avenida Argentina, frente al Congreso, para lo cual están pidiendo permiso en la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso. "Ya ha habido reuniones con ellos, ahora anda un equipo nuestro en Valparaíso, precisamente viendo todos esos detalles, y se está haciendo toda la gestión para que esto sea totalmente regular, por supuesto", destacó Aguilar.

Reconoció que "siempre las autoridades ponen aprensiones por el tema del tránsito y todo aquello, pero nosotros en general somos bastante ordenados, somos bien cumplidores con lo que se compromete, así que vamos a tratar de que tenga el menor impacto posible, que además se desocupe rápido una vez terminado y nuestra gente ya empiece su retorno. Esperamos causar los menos trastornos posibles".

Consultado sobre si tienen algún plan B en caso que no obtengan el permiso, indicó que "no nos hemos puesto en ese escenario. Nosotros no vemos razón por la cual no se pueda dar el permiso, esto se ha he-



HOY COMIENZA UN PARO NACIONAL DEL MAGISTERIO POR 48 HORAS.

"Vamos a tratar de que tenga el menor impacto posible, que además se desocupe rápido una vez terminado".

Mario Aguilar
 Presidente nacional del Colegio de Profesores

"Va a ser una manifestación bastante masiva; sin embargo, tiene que convivir con el libre tránsito en la ciudad".

Yanino Riquelme
 Delegado presidencial regional

cho anteriormente, nosotros mismos incluso bajo el gobierno de Piñera el año 2019 hicimos una marcha bastante gigantesca con un recorrido similar, así que no vemos razones por las cuales podría haber un impedimento".

En aquella ocasión, recordó Aguilar, los profesores ocuparon las pistas de bajada en Santos Ossa y los vehículos eran desviados hacia Viña más arriba, mientras que las pistas de subida, en dirección a Santiago, estuvieron operativas. "Siempre nos coordinamos con Carabineros para que tenga el me-

nor impacto posible", destacó.

Con respecto a si ha habido algún avance en las demandas que le plantearon al Gobierno, indicó que "hemos ido avanzando, pero lento, nosotros creemos que esto tiene que apurarse, hay temas en los que todavía no tenemos respuesta y eso nos preocupa, y por eso decidimos hacer esta convocatoria. Nosotros confiamos que después de esta movilización logremos avanzar y ya no tener que pasar a la siguiente etapa, que sería un paro indefinido, pero esperamos que no".

Sobre cuándo ya podrían votar por un paro indefinido, el dirigente sostuvo que "nosotros creemos que ya la próxima semana debiéramos entrar en tierra derecha y empezar a evaluar ya respuestas más concretas".

Para el jueves también "se están agendando reuniones con algunas bancadas" en el Congreso, añadió Aguilar.

DELEGACIÓN LO ANALIZA

Por su parte, el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, señaló que "hicieron una solicitud de permiso para la ocupación de algunos espacios, así que estamos analizando, estamos viendo de tal forma que se respete el derecho a la manifestación, pero por supuesto que se respete también el libre tránsito y el ordenamiento de la

ciudad. Así que estamos ahí proponiendo acuerdos, se ingresó la solicitud y vamos a responder prontamente".

La autoridad precisó que se está haciendo una planificación, especial con Carabineros, con respecto al tránsito, y recordó que "lo que se ha hecho en algunas oportunidades es ocupar una pista", puntualizando que "vamos a analizarlo en su mérito, estamos en conversaciones con ellos".

"BASTANTE MASIVA"

Asimismo, Riquelme indicó que "nos han hablado de una cantidad importante de buses que pretenden llegar, se piensa que va a ser una manifestación bastante masiva; sin embargo, tiene que convivir con el libre tránsito en la ciudad".

En tanto, el vicepresidente regional del Colegio de Profesores, Andrés Arce, comentó que "la convocatoria se está planificando de la misma manera que se hizo las veces anteriores. Van a llegar los buses a la Variante Viña, para desender por Santos Ossa, y se va a hacer un acto central acá en el bandejón central de la avenida Argentina, frente al Congreso. Son 10 kilómetros, y la idea es que la caminata comience a las 9 de la mañana, y el acto estaría empezando como a las 11 de la mañana".

Universitarios marchan hoy

● A las 11.00 horas de hoy, en la plaza Victoria de Valparaíso, está programada la marcha de los universitarios, a la cual está convocando la Confech regional y las federaciones de estudiantes de la U. de Valparaíso, U. de Playa Ancha, U. Viña del Mar, y U. Andrés Bello sede Viña del Mar. El motivo es exigir mayor financiamiento para la educación pública y una fiscalización más estricta de los recursos que se entregan a las universidades privadas. Los estudiantes de la UPLA y de la UV continúan en paro general.